

Ayant envoyé pendant mon commandement (71) à Mont-louis, mon « Carnet d'Europe », en hommage aux Cours de Russie et de Belgique, je reçus les remerciements de leurs Majestés de Russie, le 30 nov. 1896, et l'année suivante - 1^{er} mai 1897 - ceux de S.M. le Roi des Belges. — L'envoi du même ouvrage valut à son auteur (13 nov. 1897), la Médaille de bronze de l'Expo^{on} univ^{le} de Bruxelles, da la section militaire française.

- Passé 2^e Colonel au 57^e R.I., et Major de la garnison de Bordeaux, le 17 avril 1898; où je reçus le frère de Behanzen et les Tirailleurs Haoussas au mois de mars 1899, puis fus délégué de la 1^{re} de Popo^{ie} de France au Congrès des Savantes, de à Toulouse), deux mois après.
- Commandant le Rég^t en l'absence du Colonel Cloquard, je reçus alors les restes de la mission Fourneau-Lamy, le 25 oct^{bre} 1900.

Ayant eu René très malade à Bordeaux, voyant Marc désireux, après son retour de Gambie, de faire de la Céramique sur la Riviera, je vins à Cannes passer un examen public pour la place de Bibliothécaire devenue Vacante, et, classé N° 1, finis, après bien des difficultés locales par être nommé le 5 février 1902 Bibliothécaire Archiviste Conservateur des musées de Cannes.